
　
集計表
項目 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ｅ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ Ａ Ｂ Ｃ Ｄ

1 子どもは，学校に行くのを楽しみにしている。 49 46 3 1 1 56 32 7 5
（児）「あまり楽しくない」、「楽しくない」と答えた児童が12％いる。学習・生活のあらゆる面から個別に対応する。

2
子どもは，授業に落ち着いて取り組んでいる。（授業参観
等から） 42 47 7 1 3 32 47 21 0

（教）さらに、分かりやすい授業をめざし、落ち着いて授業に集中できるようにするため、児童の自主性を大切にした授業づくりを行って
いく。

3
子どもは，生活の中で環境を大切にして行動している(節
電，節水，ごみの減量，残さず食べる等)。 23 57 14 4 2 60 30 9 2 28 56 17 0

（教）クリーン委員会を中心に環境に関心をもつように啓発し、学校や家庭で実践できるように指導していく。節電・節水などを意識させ
る。

4 子どもは，家で読書に取り組んでいる。 17 26 37 16 3 16 34 30 20 18 41 35 6
（保児教）司書との連携をさらに強め、読書活動に積極的に取り組んできた。「図書館祭り」など新たな取組を企画し、実践した。図書の
貸し出し数は、昨年度に比べると増えている。

5
子どもは，学習目標時間(10分間×学年以上、１年生は20
分)以上の家庭学習（宿題・読書を含む）にきちんと取り
組んでいる。

39 42 14 4 1 71 16 10 2
（保・児）家庭の協力もあり、前回の結果に比べポイントが上がった。さらに、個別対応に心がけていく。

6 子どもは、将来の夢や希望を持っている。 39 40 13 2 6 67 14 9 10 （保児）キャリア教育・道徳教育の充実を図っていく。

7 子どもは，家庭や地域でしっかり挨拶をしている。 39 47 11 1 2 61 28 10 2 32 58 5 5
（教）児童会活動・６年生の自主活動を大切にした「あいさつ運動」に取り組んできた。今後も、全校を巻き込んで展開し、改善を目指
す。

8
子どもは，学校生活や帰宅後の遊び等で，友だちと仲良く
している。 53 43 2 1 1 60 24 13 2 11 68 21 0

（教）保護者・地域との連携、アンケートや観察などから実態を把握し、きめ細かな指導を行う。共感的な態度で接することで、児童との
信頼関係をさらに深めていく。

9
子どもは，何があってもいじめは絶対にしてはいけないと
よく分かっている。 64 34 2 0 0 16 58 26 0

（教）どんな理由があっても、いじめはいけないということを繰り返し指導し、理解させていかなくてはいけない。指導の記録などをしっか
り残して、役立てていく。これからも報連相の徹底していく。

10 子どもは，朝食をしっかり摂っている(複数の献立)。 46 42 9 3 1 71 19 8 3 29 47 12 12
（保）早寝、早起き、朝ご飯（食育チャレンジの実施）について啓発し、家庭も巻き込んだ取り組みを工夫する。保健便りなどを通して、現
状や対応などを伝えていく。

11
子どもは，起床，就寝，テレビ･ゲーム等の時間を守って
いる。 20 45 25 8 2

（保）７月よりよい結果となる。今後も児童の実態把握の上で、保護者と連携しながら改善していく。

12 子どもは，成長に伴い体力も向上している。 53 40 5 0 1 66 22 9 4 83 17 0 0
（教）芝生化された運動場を体力向上につなげられるよう、工夫して活用していく。特に、持久力・柔軟性向上のための取組を強化して
いく。かけ足運動の充実。冬場は、なわとび運動などで体力向上をめざす。

13 子どもは，家庭での仕事(手伝い)を行っている。 28 51 20 1 0
（保）７月より、よい結果となる。保護者と連携し、児童の自主的な活動を尊重し、ほめる事で全体に広めていく。

14
子どもは，交通事故や不審者から身を守るにはどうすれば
良いかを知っている。 38 54 5 0 3 82 14 3 0 32 53 16 0

（教）登下校の様子や放課後の遊びなど、学校・地域・家庭が児童の安全のために連携をとりながら対応していく。

15
先生は，子どもの困ったことや悩みに対して相談に乗って
いる。 38 48 5 1 8 69 24 6 2

（児）「あまり聞いてくれなかった」、「聞いてくれなかった」と答えた児童が８％いる。実態を把握し、教職員の意識を高めたい。OJTなど
を通して、傾聴やほめ方指導などのスキルを高めていく。

16 先生は，子どもの頑張りや力の伸びを適切に認めている。 50 42 4 0 4 67 24 5 4 53 47 0 0
（保・児・教）いずれも７月よりよい結果となる。様々な機会を捉え、認め、ほめ、自己肯定感を高められるように意識してきた結果だと考
える。今後も、ほめる場を作るという意識で、児童と接していく。

17 先生は，子どもの間違った言動をきちんと指導している。 49 43 3 0 5 75 18 4 3 （保・児）何がどういけないのかをはっきりさせ、児童に納得のいく指導を心がけていく。ブレない指導を大切にする。

18
学校は，ホームページやお便り等で教育方針や子どもの様
子を分かりやすく伝えている。 33 60 4 0 3 26 68 5 0 （教）ＨＰの更新を計画的に行う。また、定期的に各種便りを発行していく。

19
学校は，家庭からの連絡や相談に対して適切に対応してい
る。 47 49 3 0 2

（保）信頼していただけるよう、「報連相」を大切に、努力を継続していく。また、「児童のため」を合い言葉に、スクールカウンセラーや地
域サポート職員との連携を密にしていく。

20 学校は，施設や設備などの環境整備を十分行っている。 39 52 4 1 5 30 65 5 0
（教）安全点検を確実に実施し、環境整備に努める。学年で協力するなど、定期的に環境整備の日時を設定していく。

21 学校は，いじめのない学校づくりに取り組んでいる。 35 47 4 0 14 56 28 17 0
（教）全職員で一貫した姿勢で取り組んでいく。未然防止、早期対応を心掛け、学校全体で共通行動をしていく。いじめ対応アドバイ
ザーの先生との連携も充実させる。

22 学校は，ＰＴＡや地域とよく連携している。 39 53 2 0 6 21 68 11 0
（保）PTA活動に対しての理解が深まってきている。伝統を守りながら、さらに工夫した活動を取り入れていく。

23
家庭では，学校から配られる文書(学校便り，学年便り等)
をきちんと見ている。 35 56 7 2 1

（保）学校から情報を発信し、家庭を巻き込んだ取り組みになるよう努力していく。ホームページやメールなどの有効活用も考えていく。

24
家庭では，子どもの家庭学習の習慣づくりに心掛けてい
る。 29 59 10 0 2

（保）ステップアップ週間の取組をさらに充実させるなど、家庭を巻き込んだ取組になるよう努力していく。

25
家庭では，生活習慣(早寝・早起き・朝ご飯，テレビ・
ゲーム時間等)づくりに心掛けている。 32 55 10 1 2

（保）保健便りを中心に、学校から情報を詳しく発信し、家庭を巻き込んだ取組になるよう努力していく。

26 家庭では，学校や友だちのことを家族で話している。 40 51 8 1 0 （保）学校から情報を発信し、家庭を巻き込んだ取組になるよう努力していく。

27 わが家は，学校行事やＰＴＡ活動に参加している。 28 60 9 3 1 （保）全員が参加していただけることを目標に、さらなる啓発を図っていく。

 ＜今後に向けて＞
①学校での取組をスリム化する。

②全員で共通実践をする。（時間を守るなど）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　キーワード　「取組を絞り、任せて、ほめる」→児童の自己有用感を高める
③児童の主体性を大切にする場を設定する。
④ほめる場を意図的に設定し、一人一人を多様な観点で認め・励ます。

平成２８年度　　　後期　学校アンケートの結果（１２月実施）　　　２月１日（水）　　　内灘町立清湖小学校
　保護者アンケートにご協力をありがとうございました。児童アンケート・教職員アンケートと比較できるよう並べてみました。ご覧ください。
　保護者アンケートより、多くの項目でA+Bを選んだ方が80％を超え、本校の学校教育にご理解いただけていることがうかがえ、ありがたく存じます。改善が必要なことにつきましては、方針を示して取り組んでいきます。これからも
保護者のみなさまの信頼に応えられるよう、子供達の健全育成に家庭・地域とともに取り組んでまいります。ご理解とご協力をお願いいたします。
　なお、裏面には、保護者の皆様からお寄せいただきましたご意見と、それに対する学校の考えを載せました。合わせてご覧ください。

※単位は％
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●年間の行事予定については、できるだけ早くお知らせしたいと思います。不明な点やお知りになりたいことは、その都度お気軽にお問い合わせ
ください。又、行事運営については、児童の安全を第一に考えて取り組んでいきます。保護者参加の大きな行事は、「運動会」「学年PTA」「授業参
観」等です。
●ＰＴＡ活動には、できるだけ参加していただけるとうれしいです。
●校舎の安全については、全職員による毎月の安全点検など、これまでと同じように行います。また、都合の悪い箇所については、教育委員会と
相談しながら適切に対処していきます。
●グラウンドでは、多くの児童が思い切り体を動かしています。水まき等では、保護者や地域の皆様にご協力いただいており感謝申し上げます。
今後ともお願いいたします。
●これからも、清湖の児童が安全に、安心して生活できるように、地域・保護者・学校が三位一体となり教育活動に取り組んでいきます。

その他
・個別の担任に対していただいたもの、職員全体に対していただいたものなど、たくさんのご意見・ご感想がありました。担任に対してのものはそれぞれの
担任に、職員全体の姿勢については職員会議などで確認・検討をし、改善を図りながら今後の参考とさせていただきます。これからも本校の教育活動にご
理解とご協力をお願いいたします。

　保護者アンケート　　ご意見・ご質問とその回答
【学習面（朝学習も含む）について】
○毎日の音読や算数カードなどは、習慣となっているので子どもも嫌がらずに取り組んでいます。１年生から毎日こつこつ取り組むことが大切だと
感じています。
○宿題が少し多いような気がします。みんなは、毎日してくるのでしょうか。
○毎日の宿題を頑張って取り組んでいるのですが、少しイヤイヤな感じがあり、宿題=やりたくない　というイメージになっています。シールをもらえ
たと喜んでいるのですが、ごほうびをもらうためではなく、楽しくできる方法はないかな。と思っています。
○漢字がなかなか覚えられないことが気になります。家に帰ってからは、宿題に追われているのが現状です。
○文字を丁寧に書くようになりました。先生のおかげだと感謝しています。家では、書き順の間違いを指摘していますが、直さないので何か直す
きっかけがほしいです。
○ステップアップ週間は、いつもとは違う宿題に目標を決めて取り組んでいるので、楽しみながらできていいと思います。また、子どもと一緒に取り
組むことで、コミュニケーションの時間にもなり、子どもがどこまで理解しているのか成長を感じる時間でもあります。集中力もつきます。毎日あって
もよいと思います。（複数回答１２）
○ステップアップ週間は、とてもよい取組ですが、宿題もあるので夜寝るのが遅くなり、次の日にこたえます。減らしてほしいです。
○一年間を通して、なわとびやかけ足運動があるとよいです。
○英語の授業を楽しみにしているので、もっと回数が増えると嬉しいです。（複数回答３）
○家ではマンガを読むことが多く、活字の本をすすめてもあまり読みません。読書タイムの時間を増やして頂けると、活字に親しむ機会が増えると
思います。（複数回答３）
○読書の時間をもう少し増やしてもいいのではないかと思います。（複数回答２）
○合唱がとても素晴らしくなっていて嬉しいです。
○１１月の学校公開週間では、児童・学校の様々な面を見ることができるので、これからも続けてほしいです。（複数回答２）
○道徳（モラル）を学べる授業や経験をお願いしたい。
○このまま、道徳教育に力を入れて頂きたい。
○公開授業は、仕事の休みに、都合のよい時間に参観できるのでありがたいです。

●家庭学習では、音読・計算・漢字など学年の学習状況等に合わせて取り組んでいます。児童の努力を認め、ほめながら関わっていきます。ご家
庭でも、お子様のがんばりを認め、励ましながら接して頂けると嬉しいです。
●家庭学習として、全員が10分間×学年（4年生なら40分）以上取り組むこととなっております。さらに、児童一人一人の状況に応じた取組みも工
夫していきますので、不明な点や心配な点がありましたらご相談下さい。
●かけ足運動やなわとび運動は、児童の体力向上のためにこれからも取り組んでいきます。外国語活動は、限られた時間の中で児童の興味関心
を大切にしながら活動を工夫していきます。
●読書については、保護者・教職員アンケートの結果は厳しいものとなりました。しかし、図書の貸出冊数は昨年度に比べ増えています。今年度
も、読書ボランティアさんによる朝の読み聞かせや、新たに図書館祭りなどの取組も行っています。これからも、読書好きの子どもを増やす取組を
進めていきます。
●道徳の授業については、地域・家庭を巻き込みながら、児童の心を耕していきたいと思っています。

【生活面について】
○あいさつ運動は、とてもよい活動だと思います。見守り当番の日にあいさつをしましたが、できる児童が半分、できない児童が半分でした。続け
ていくことで、少しずつできるようになっていくと思っています。
○週に一度の「すっきりタイム」の時間に整理整頓をすることで、頭も心も整理されると思うので続けて頂きたい。
○来年入学してくる新1年生に向けて応援メッセージを書いてあげたり、席の隣同士でよいところをほめあったり、自分の気持ちを伝える練習を増
やしてあげてほしいです。
○縦割り班活動をもっと増やして頂きたいです。他学年とふれ合う、ほほえみでの縦割り活動がよいです。（複数回答２）
○友達・本人・先生から聞く学校での様子が、いろいろなパターンがあって分からなくなることがあります。どうやって知るのが一番よいでしょうか。
○仮に、「いじめ」等があった場合は、大津の事件のように隠蔽体質のような対応には、絶対ならないようにお願いします。
○感染予防のために、トイレや教室に手指消毒を置いてほしいです。
○食育で、食事をバランスよく摂ることや、「いただきます」「ごちそうさま」をしっかり考えてしてくれるようになってよかったです。
○ノーメディアデーを、月に一度はしてほしいです。

●あいさつ運動については、一年を通して６年生や児童会が中心となり行っています。児童のやる気を大切にしながら、これからも活動を続けてい
きます。
●６年生の児童を中心に、自分たちで工夫しながら縦割り班活動を行ってきました。今後も、児童同士の関係が深まるように、児童達と共に楽しい
行事を企画していきます。
●学校・学年・学級等のことで不明な点がありましたら、遠慮なく連絡してください。事実をしっかりお伝えしていきます。
●手洗いやうがいの励行をしていきます。
●日々の生活の中で、情報機器と上手に付き合えるように、学校全体で指導・支援をしていきます。
●メール配信システムも新しくなりました。児童の命に関わることや、学校全体に関わる事案などを優先的にメール配信をしていきます。登録が済
んでいない保護者の皆様には、できるだけ早く登録をお願いします。

【その他】
○行事予定には、イベントの名前だけのことが多く、親も参加すればいいのかが分からないことがあったので、参加の有無だけでも分かるとよいで
す。
○以前に比べ、PTA活動に参加できなくて申し訳なく思っています。（複数回答2）
○修理して頂きたいところがあります。（トイレ様式に、鉄棒、運動場とプレイコートの時計）
○今年度のマラソン大会は悪天候の中行われましたが、児童の安全を第一に考えて行事を決行してほしいと思います。
○マラソン大会は、とてもよい取組だと思うので続けてほしいです。
○子ども達には、みんな平等に接してほしい。
○内灘町に要望です。熱中症対策として、運動会を６月か１０月にしてほしいです。
○清湖小の町民愛唱歌を、次の世代にも受け継がれていくようにしてほしいです。
○芝生はよいと思いますが、管理に負担が大きいので継続が本当によいか疑問に思います。
○いじめで胸がしめつけられるようなニュースがあります。子ども達が悲しい思いをせず、学校生活が送れるように学校と家庭が協力して、見守っ
ていかなければいけないと思います。
○担任の先生が、子どものことをよくほめてくれるので、とても嬉しいです。
○子ども達の間でも、和顔愛護が通い合い、相手の気持ちを想像できたり、相手の気持ちにより添える関係性を築いてほしいと願います。




